
Orientations et propositions 
Voici le moment de vous présenter une partie de nos idées et de nos pistes de travail. Comme 

je vous l’avais annoncé dans mon premier courrier, si nous sommes élus, nous souhaitons 

mettre en place des outils pour que vous puissiez participer à la réflexion et à l’élaboration des 

projets. Et nous souhaitons dès cette campagne vous associer à notre démarche. 

Ce document n’est pas notre programme de campagne définitif. C’est une étape intermédiaire 

pendant laquelle nous vous proposons de participer : 

- par un outil de travail que vous trouverez en fin de document, 

- par des réunions dans les hameaux, réunions pour discuter de problèmes concrets et 

des idées de solutions que vous avez pu identifier ou auxquelles nous avons pensé. 

Vous trouverez les dates et lieux de ces rencontres en fin de document, 

- par des remarques ou des propositions que vous pouvez mettre en ligne sur notre blog 

de campagne http://talloireslistesarda.typepad.fr/. 

 

Nous allons aborder dans ce document plusieurs aspects de la vie Talloirienne : 

- la vie quotidienne 

- la vie économique  

- la solidarité 

- les animations, les sports et la culture 

- l’aménagement du territoire 

- l’intercommunalité 

Vous pourrez constater que certains thèmes se retrouvent de façon transversale dans les 

différents aspects de la vie de notre village. 

 

La vie quotidienne 
 
1. L’information et la communication 
Nous souhaitons vraiment développer la communication, l’échange et la convivialité. Le 

conseil municipal est composé de 15 personnes, mais nous ne pensons pas qu’une fois élu, 

nous deviendrions des super-Talloiriens ayant toute la connaissance pour prendre seuls les 

bonnes décisions pour le village. Nous souhaitons mettre en place plusieurs outils pour 

dialoguer avec les habitants durant tout le mandat. Certains existent déjà et peuvent être 

sensiblement améliorés : 

- les Nouvelles de Talloires s’enrichiront d’une information sur le travail du Conseil 

Municipal beaucoup plus étoffée qu’actuellement. Les décisions présentées 

bénéficieront toutes d’un commentaire d’explication, plus ou moins développé. Pour 

mémoire, le dernier budget municipal présenté et commenté est le budget 2002.  

- Un blog sera créé pour un échange d’idées en temps réel sur Internet. 

- Le site Internet institutionnel de la commune sera développé et un comité de suivi se 

chargera de l’alimenter régulièrement. De nouvelles webcams seront installées et leur 

fonctionnement régulièrement contrôlé. 

- Nous organiserons chaque année une réunion de secteur (Angon-Balmettes / 

Talloires-Vivier / Echarvines-Perroix-Les Granges / plateau de Saint Germain) en mai 

et juin. Chaque réunion sera annoncée deux mois auparavant pour que vous puissiez 

nous soumettre les thèmes que vous voulez aborder. Ces thèmes seront inscrits un 

mois avant dans les Nouvelles de Talloires et nous pourrons déjà travailler avec vous 

avant la réunion. 

- Nous allons créer des commissions extra-municipales pour tous les projets importants 

de la vie de la commune. Ces commissions regrouperont de droit tous les conseillers 



municipaux. Pourront y participer les Talloiriens qui souhaitent apporter leurs 

compétences ou leurs idées sur un sujet bien précis. Dès notre élection, nous en 

constituerons une sur le développement d’Angon (où la commune maîtrise un foncier 

important avec la propriété Carle côté village et Talloires Espace Lac au bord du lac). 

Une autre sera consacrée au plateau de Saint Germain, pour être sûr d’en appréhender 

toutes les composantes : agriculture, développement de l’habitat, transit, activités 

touristiques, forêt… Ces commissions serviront à aider le Conseil Municipal à prendre 

ses décisions. Les Nouvelles de Talloires relaieront régulièrement les travaux des 

commissions. Pour nous, le port de Talloires qui est actuellement en pleine rénovation 

- peut-être vous l’apprend-on d’ailleurs- aurait mérité la création d’une commission 

extra-municipale. L’aménagement de cet espace public qui appartient à tous les 

Talloiriens et qui fait partie du patrimoine internationalement connu du lac d’Annecy, 

aurait mérité une discussion avec le plus grand nombre. Nous apprendrons 

certainement pendant la campagne pourquoi ces travaux ont été entrepris. 

- Nous souhaitons instaurer un dialogue avec les adolescents et jeunes adultes pour 

évoquer les problèmes qui les touchent plus particulièrement : animation, espace de 

rencontre, logement. Nous aborderons aussi avec eux les solutions à apporter dans les 

quelques points du conflit inter générationnel : décibels de certains deux roues, 

tolérance de bruits de fêtes, vitesse de conduite…. 

- Et pourquoi pas, pour les plus jeunes, en liaison avec l’école, la création d’un Conseil 

Municipal des enfants ? 

 

2. L’entretien et la valorisation de notre cadre de vie 
Nous pensons qu’il faut faire un effort particulier pour entretenir et embellir Talloires. Nous 

avons identifié beaucoup de « points noirs » sur la commune.  

Si nous sommes élus, nous en reparlerons plus spécifiquement avec vous lors de nos 

rencontres de secteur.  

Quelques exemples quand même : 

- le débarcadère d’Angon, toujours en ruine alors qu’en 2001, l’équipe actuelle 

annonçait : « la réfection de l’embarcadère du port d’Angon sera réalisée maintenant 

que les problèmes juridiques sont résolus ». 

- les nouvelles constructions à Perroix : le développement de ce secteur a permis un 

certain rééquilibrage de générations. Par contre le traitement de l’ensemble donne 

l’impression d’un projet non abouti. Il conviendrait de poursuivre la requalification de 

l’ensemble notamment les aspects paysagers pour donner une autre image de Talloires 

pour les visiteurs lorsqu’ils arrivent de Menthon. 

- Un fil rouge de promenade existe à Talloires : les conteneurs de recyclage ! Ils 

jalonnent chaque secteur, semblant souhaiter la bienvenue à nos nombreux visiteurs : à 

Echarvines en arrivant de Menthon, à Saint Germain dans un parfait alignement au 

pied de la Tournette, à Talloires pour célébrer chaque mariage, à Angon quand on sort 

de l’eau à la plage….Rassurez-vous, nous avons déjà trouvé d’autres emplacements 

possibles bien moins polluants pour les yeux ! On pourrait aussi voir avec la 

Communauté de Communes (dont le maire de Talloires est l’actuel président) pour 

changer de modèle…là aussi en 2001, le document de campagne de l’équipe sortante 

affirmait « nous pensons nécessaire de procéder à l’enterrement de tous les conteneurs 

à verre, le coût de cette opération a beaucoup diminué, il est donc maintenant à notre 

portée »… 

- Les chemins de promenade : véritable patrimoine de Talloires, ces chemins sont 

malheureusement mal entretenus et très mal indiqués : le balisage disparaît ou vieillit 

sans être remplacé (une belle mousse verte enrobe le panneau « parking cascade 



d’Angon » sur le parking derrière l’école), des chemins se ferment par manque 

d’entretien. Nous voulons relancer une politique forte d’entretien de ces chemins, en 

particulier ceux qui permettent de faire le tour de tous les hameaux. Nous voulons 

aussi lier cette action à une grande fête annuelle, comme vous le verrez plus loin dans 

le chapitre animation du village. Nous reparlerons aussi des liaisons piétonnes dans le 

chapitre consacré à l’aménagement.  

- Le fleurissement : nous souhaitons créer une commission du fleurissement. Composée 

d’élus et d’habitants intéressés par ce projet, elle gérerait un budget voté par le Conseil 

Municipal. Nous avons la volonté d’inscrire Talloires au concours des villages 

fleuris…comme la plupart des stations touristiques !  

- Les décorations de Noël : on ne prétendra pas concourir pour les « villages décorés », 

mais on est sûr de pouvoir faire mieux que maintenant ! En renforçant les décorations 

publiques (…) et en créant, sur le modèle du concours de vitrine des commerçants, un 

concours des maisons décorées par exemple !  

 

La vie économique  
 

Talloires possède une « mono industrie » : le tourisme. 

 

1. Hôtellerie 
Pour la première fois depuis bien longtemps, la commune va gagner des lits en hôtellerie : un 

établissement se construit à Echarvines, un promoteur (MGM) conduit un projet dans le 

centre du village (emplacement hôtels Beau Site et Prés du Lac) avec un hôtel et une 

résidence hôtelière. Sur ce dernier projet, si nous sommes élus, nous souhaitons évidemment 

rapidement suivre ce dossier et discuter avec le promoteur pour que cet ensemble soit bien 

supporté par Talloires et par ses habitants. 

 

2. La SAMETT 
La commune a créée en 1992 la SAMETT (Société d’Aménagement et d’Exploitation 

Touristique de Talloires). J’ai participé à sa création et en ai été le premier directeur pendant 

10 ans. La SAMETT est concessionnaire de tout le foncier touristique de la commune (plages, 

ports, tennis, Espace Lac, La Savoyarde…). La commune en est l’actionnaire à 80%. Les 

hôteliers, les campings, les commerçants, Tufts University et deux établissements bancaires 

sont les autres actionnaires. Au départ, l’idée était que les recettes touristiques couvrent les 

dépenses : l’aménagement et l’entretien des infrastructures concédées, mais aussi l’Office de 

Tourisme, l’édition des brochures, les actions de promotion…depuis, une partie de ces 

dépenses a été transférée à la Communauté de Communes de la Tournette (brochures, paye 

des salariés de l’Office de Tourisme…). La SAMETT ne réunit ses actionnaires que trois fois 

par an. La plupart ne viennent plus (même parmi les 5 représentants de la communes ne 

viennent plus que 2 ou 3) alors que cette société est censée être le fer de lance du 

développement de la politique touristique de la station. Nous conduirons rapidement un audit 

interne avec tous les acteurs du tourisme à Talloires pour juger ensembles de son évolution et 

pour redéfinir ses missions. 

 

3. Le parapente 
Un autre pôle touristique participe au développement économique de la commune : le 

parapente. Les sites de Planfait et de La Forclaz réunis représentent le 1
er
 « spot » européen 

(voire mondial). En plus des nombreux pratiquants qui fréquentent Talloires et ses 

commerces, cette activité génère de nombreux emplois, pour certains à l’année : vendeurs et 

hôtesses dans les boutiques et écoles, moniteurs, couturières chez Rip’Air, bureaux d’études 



de fabricants, importateurs…nous souhaitons continuer à accompagner le développement de 

cette activité (notamment par un développement modéré de la zone artisanale), mais sans 

occulter les nuisances. Nous travaillerons avec tous les professionnels et les structures 

associatives pour résoudre les problèmes : maîtrise des flux de voiture (projet de navette 

évoqué plus bas), vitesse dans les hameaux, survol intempestif des habitations….et nous 

saurons être répressif si besoin. Cette activité fonctionne toute l’année et, bien encadrée, elle 

peut compléter l’activité hôtelière plus traditionnelle. 

 

4. Autres aspects de la vie économique 
Le tourisme de proximité qui remplit nos restaurants et fait vivre nos commerces sera séduit 

par notre volonté de remettre en avant notre patrimoine culturel et nos chemins de 

promenades.  

 

Enfin avec les artisans et commerçants, eux aussi bénéficiaires de cette fréquentation 

touristique et des nombreuses résidences secondaires, nous élaborerons un document 

d’accueil à l’attention des nouveaux arrivants. Ceux-ci auront ainsi conscience de l’existence 

des nombreuses entreprises qui peuvent les aider à s’installer dans notre commune. 

 

Après discussion avec certains professionnels du tourisme de la commune, nous souhaitons 

œuvrer pour le rapprochement des employeurs et de la population : 

- en organisant chaque année une journée « portes ouvertes » avec les hôtels, les 

artisans, les entreprises du village qui le souhaitent pour que les jeunes et leurs parents 

aient conscience des nombreux métiers à disposition à Talloires. De ce fait, les jeunes 

pourront rencontrer les professionnels sur leurs lieux de travail et pourront échanger 

avec eux. Nous pourrons aussi nous associer à des syndicats professionnels et à des 

écoles de formation pour qu’elles soient présentes lors de cette journée. 

- En ouvrant les Nouvelles de Talloires à une rubrique « emploi – stages – emplois 

saisonniers » pour que les offres d’emploi sur la commune soient d’abord connues de 

tous les Talloiriens.  

La solidarité 

Nous nous efforcerons de réfléchir à la meilleure implantation de logements au loyer 

accessible pour les jeunes ou pour les familles aux revenus modestes. Il faut absolument que 

les jeunes ménages puissent trouver à se loger pour rester à Talloires. 

Si nous mettons du foncier communal à disposition de logements sociaux, il existe des aides 

du Conseil Général que nous irons demander. 

Nous saurons rester discrets et efficaces pour aider les Talloiriens qui en ont besoin. 

 

Les animations, les sports et la culture  
 

1. Les animations : création d’un Comité des Fêtes 
En discutant durant ce début de campagne, nous avons identifié des personnes qui souhaitent 

s’impliquer pour le développement d’animations tout au long de l’année. Certains de mes 

colistiers sont intéressés aussi. Nous avons pensé que nous pourrions susciter la création d’un 

Comité des Fêtes. Association loi de 1901, il demanderait chaque année une subvention liée à 

des projets. Grâce au bénévolat, il pourrait aussi générer quelques ressources propres 

(buvettes lors de manifestations…). Il serait aussi un organe de concertation et de fédération 

des différentes associations qui organisent des Fêtes (à Doussard par exemple, chaque 

association est membre du Comité des Fêtes). Le Conseil Municipal aurait ainsi un contact 



identifié pour apporter l’aide de la commune. Et chaque Talloirien, seul ou en groupe, qui 

aurait une idée d’animation pourrait trouver un interlocuteur facilitateur !  

Dans ce cadre, nous pensons créer une manifestation de convivialité : nous voulons organiser 

un tour des hameaux pédestre (une course du Tour des Hameaux avait été organisé en 2003 

par l’Office de Tourisme et l’association ADEPT), chaque fin de printemps, après une période 

où les services techniques auraient entretenu les chemins de promenade. Ce ne sera pas une 

course, mais une randonnée où chacun part de son hameau pour faire le tour de la commune, 

uniquement par les chemins pédestres, à la découverte du riche patrimoine qui la jalonne 

(fours banaux, lavoirs, maisons historiques…) ! Dans chaque hameau, un ravitaillement sera 

prévu. Des explications pourront être données par les anciens et les férus de patrimoine. En 

accord avec les propriétaires et les habitants, les fours banaux des hameaux de Saint Germain 

pourront aussi être activés ce jour là pour cuire du pain ou des tartes. Affaire à suivre !!  

 

2. Les sports et loisirs 
Le soutien actuel aux structures sportives ou de loisirs, quelles soient associatives ou 

professionnelles, nous paraît bon. Nous continuerons bien entendu à aider les bénévoles et les 

professionnels impliqués dans ces activités. Nous les écouterons pour continuer à développer 

leurs structures, qu’elles soient tournées vers les habitants ou vers les touristes qui fréquentent 

aussi notre station grâce à eux.  

 

Finalement, là où il y a le plus à faire…c’est sur les infrastructures communales ! 

Nous souhaitons par exemple offrir la gratuité des plages aux Talloiriens jusqu’à 25 ans au 

lieu de 18 actuellement. On sait que les enfants sont rarement financièrement autonomes 

avant cet âge. Nous offrirons aussi des tarifs préférentiels aux résidents – permanents et 

secondaires- pour l’accès aux plages au-delà de 25 ans. 

 

Nous pensons réaménager une zone de jeux d’enfants, sur la plage de Talloires ou à Talloires 

Espace Lac (Angon). Ces aires de jeux sont très prisées des enfants, et elles permettent aux 

parents de se rencontrer : ce sont de vrais lieux de convivialité ! 

 

3. Les activités culturelles 
La semaine musicale (les Pyroconcerts) au mois d’août est une des manifestations artistiques 

et culturelles majeures du lac d’Annecy. Nous ferons le point avec le Conseil Général, 

principal soutien financier, pour envisager son développement futur. Nous aimerions en même 

temps que les Talloiriens se l’approprient de manière plus forte. Nous avons quelques idées 

pour cela. 

Des artistes habitent Talloires, certains avec une réputation internationale. Nous devons nous 

rapprocher d’eux pour voir s’ils peuvent apporter une nouvelle dimension à Talloires dans ce 

domaine.  

 

L’aménagement de Talloires 
C’est dans ce secteur que notre « pilier » des aspects liés au développement durable et à 

l’écologie devra s’exprimer pleinement. 

La phase de diagnostic du PLU est terminée. La nouvelle équipe va avoir à conduire l’étape 

suivante qui est le PADD : projet d’aménagement et de développement durable. C’est le 

projet politique pour le prochain mandat. 

Tout d’abord, nous pensons qu’il est nécessaire de lancer systématiquement un concours 

d’architecture (avec jury qualifié) pour tout projet public. L’aménagement du port en aurait 

mérité un. 

 



Nous développerons le chapitre de l’aménagement de façon plus détaillée après vous avoir 

rencontré, même si nous avons quelques pistes :  

 

1. La modernisation du Bourg 
Nous pensons à plusieurs pistes : 

Conforter les commerces de proximité, développer les logements adaptés à la demande à la 

fois pour des personnes plus jeunes (nécessité d’équilibrer la population de Talloires) et pour 

des logements de taille moindre pour les rendre accessibles (décohabitation). Conforter la 

possibilité d’avoir des jeunes actifs au Bourg permettra de lui redonner une dynamique avec 

les conséquences positives sur la vie du village : école, commerces, vie culturelle… 

L’idée de la municipalité actuelle d’utiliser les terrains du tennis et du minigolf nous paraît 

bonne. Mais nous souhaitons aller plus loin, au moins au niveau de la phase de réflexion, en y 

intégrant l’école actuelle : déblocage de l’emprise tennis – minigolf – école pour de la 

construction de logements. Création d’une nouvelle école avec salle polyvalente et parking 

souterrain au Clos du Moine. C’est une idée. Nous voulons être sûr qu’elle n’est pas réalisable 

(du point de vue financier, environnemental, de voisinage…) avant de l’abandonner. Si nous 

réalisons cette idée ou si nous l’abandonnons, ce sera après une étude sérieuse et une 

concertation très large. 

Créer une véritable place devant les commerces, par un meilleur traitement de la surface (vous 

savez, les toilettes pour chiens…), par la suppression des sept places de voiture entre le 8 à 

Huit et la Closerie, par l’extension de la terrasse du bar de l’autre côté de la route, par 

l’éclairage de cette place pour y développer des animations ponctuelles….et tout autre idée 

sera la bienvenue ! 

Finir (ou prévoir ?) l’aménagement autour de l’école : liaison piétonne de qualité, 

fleurissement… 

Supprimer le mur et la butte inutiles sur le parking entre l’école et la mairie. 

Fleurir l’entrée de Talloires (nous devons avoir le rond point le plus triste et le moins bien 

éclairé du tour du lac…). 

Repeindre l’école. 

Privilégier les piétons aux voitures. Là aussi, nous avons beaucoup d’idées…  

  

2. Le projet autour des hameaux d’Angon et de Balmettes 
La commune a une maîtrise foncière très importante sur ce secteur avec la propriété Carle, la 

plage d’Angon et Talloires Espace Lac. Une concertation avec les riverains et avec tous les 

Talloiriens doit permettre de faire émerger un projet à la hauteur du site. Le potentiel de 

développement, en respectant la loi littoral, est multiple : logements, espace culturel, espace 

de services et de loisirs pour la population ou pour les touristes, un peu de tout ça…la 

commission extra-municipale que nous voulons créer rapidement devra être force de 

proposition.  

La nouvelle équipe aura à gérer au mieux le passif constitué par la construction déclarée 

illégale par le Conseil d’Etat à Balmettes. Nous souhaitons vraiment régler ce problème 

durant le mandat.  

Les difficultés de circulation sur la RD 909 devront être au cœur de la réflexion et une priorité 

doit être accordée aux questions de sécurité pour les habitants actuels de ces hameaux. Un 

rapprochement avec le service voirie du conseil général doit être envisagé rapidement, sans 

attendre l’arrivée de la piste cyclable. 

 



3. L’accompagnement d’un développement « qualitatif » entre Perroix et Echarvines 
En plus de la requalification paysagère dont nous avons parlée plus haut, nous pensons à un 

petit espace sportif de proximité, à relancer le practice de golf, à prévoir impérativement la 

question des parkings et des transports pour favoriser : 

- les transports publics vers Annecy, 

- le covoiturage y compris avec les habitants du plateau de Saint Germain lors de leur 

descente vers Annecy ou ceux de Doussard et Faverges qui empruntent cette rive du 

lac matin et soir. Cette question deviendra cruciale à très court terme. 

- la création d’une navette pour les activités de loisir du plateau (parapente et parcours 

aventure). Nous avons déjà discuté des possibilités avec les Voyages Crolard. Elles 

existent à moindre coût. Il est essentiel que ces sports « écolos » ne le soient pas que 

dans la pratique de l’activité, mais aussi dans la phase d’accès au site de jeux!  

 

Nous pensons aussi, comme l’équipe actuelle, que la zone artisanale peut s’agrandir de l’autre 

côté du chemin de Perroix. Pour conforter l’activité économique que représente le parapente 

et pour permettre à certains de nos artisans de se développer.  

 

4. La dynamique sur le plateau de Saint Germain 
Il semble que l’on peut parfaitement imaginer de conserver son caractère d’exception au 

plateau dans un cadre dynamique avec :  

- un projet communal entre le centre Marceau BOA et l’ancienne Mairie Ecole : espace 

intérieur disponible pour les jeunes ou pour les associations de la commune, espace 

extérieur convivial pour le ramassage scolaire, espace technique amélioré pour les 

services techniques. 

- un petit espace sportif de proximité pour les jeunes du plateau un peu plus élaboré au 

départ des cascades. 

- une valorisation touristique mesurée entre Planfait, l’ermitage (besoin de parking…et 

de véritables toilettes !) et le secteur bar restaurant de la Clostaz. 

- un développement mesuré de l’habitat autour des hameaux existants, tout en élaborant 

une politique tendant à éviter le mitage. 

 

5. Les liaisons piétonnes et cyclables 
La place du piéton devra être au centre de tout développement. Les déplacements vélo et 

piéton de proximité doivent absolument être facilités pour inciter les Talloiriens et les 

touristes. Même si une piste cyclable avec un volet piéton se profile, sous l’égide du Conseil 

Général, certains points sont à traiter d’urgence. 

Certains trottoirs qui finissent en queue de poisson méritent d’être prolongés, même de 

manière sommaire, pour rejoindre les points de ramassage scolaire (aux Granges, à Verel, à 

Echarvines notamment). Il faut rapidement prendre rendez-vous avec le service voirie du 

Conseil Général pour cela. 

Entre Talloires et Angon, la solution piétonne du projet de piste cyclable est contestable. On 

pourrait imaginer créer une passerelle sur le lac, du style de celle d’Annecy le Vieux, mais en 

ancrage sur le bord plutôt qu’en ponton (moindre coût), entre le Vivier et l’entrée d’Angon. 

Un emprunt pour sa réalisation, dont l’annuité serait couverte par des recettes liées à l’octroi 

par la DDE d’une dizaine de boucles d’amarrages supplémentaires le long de cette promenade 

ne générerait pas de coût pour la commune. 

Nous nous engageons à réparer et à rouvrir au plus vite le chemin de la Grotte aux Oiseaux 

(chemin qui permettait jusque dans les années 90 d’accéder au Roc de Chère par le bout de la 

baie, après l’Abbaye de Talloires).  



Nous souhaitons rapidement aussi discuter avec les propriétaires et le Conseil Général pour 

sécuriser l’accès au Roc de Chère situé dans le mur des virages du Thoron : Talloires est sans 

doute une des rares stations touristiques à posséder une Réserve Naturelle accessible sans 

voiture depuis son Bourg, si on s’y attèle ! A noter que le projet de piste cyclable récemment à 

l’enquête publique « oublie » cette section ! 

 

6. La gestion des ressources et du patrimoine communal bâti 
Le chantier est vaste : encourager la maîtrise de l’énergie (conseils, aides, facilités en terme 

d’urbanisme) dans toutes les constructions qu’il s’agisse de bâtiments ou installations 

communales ou de projets collectifs ou de particuliers. Accompagner également la rénovation 

dans ce sens. Faire un diagnostic des dépenses énergétiques communales (éclairage, autre,…), 

identifier le potentiel d’économies par l’amélioration de l’existant et par de nouveaux 

investissements. Accompagner les professionnels qui souhaitent s’engager dans cette 

direction : hôtels, commerces, artisans. 

De nombreux bâtiments, dont la commune est propriétaire, semblent en mauvais état 

d’entretien : les églises de Talloires et de Saint Germain (clocher), les cimetières, la cure 

(isolation), le bâtiment Espace Lac (toitures, isolation), la Savoyarde (huisseries), la mairie 

(fenêtres de l’Office de Tourisme réparées au scotch depuis 2 ans..). Nous souhaitons en faire 

un inventaire précis et engager un programme de rénovation, en étudiant toutes les possibilités 

liées aux énergies renouvelables (des panneaux solaires auraient sans doute eu leur place lors 

de la rénovation de l’école…).  

Et puis si c’est moins voyant, il est évident que nous ne nous désengagerons pas de l’entretien 

des réseaux et de la forêt. Nous accentuerons même les entretiens et nettoyages préventifs des 

ruisseaux et talus.  

 

7. L’agriculture et la forêt 
Il est important de maintenir l’activité agricole, aujourd’hui principalement remplie par le 

pâturage mouton. Valoriser les autres pratiques agricoles notamment la fauche de foin mais 

aussi le stationnement temporaire des bovins à leur montée ou leur descente de l’alpage en 

lien avec les agriculteurs des communes voisines. 

On peut rechercher les moyens d’aider les propriétaires qui veulent restaurer et entretenir 

leurs prairies. 

Il faut élaborer un projet pour l’alpage (et la forêt) des Nantets acquis par la commune. 

Pour répondre à la demande croissante de particuliers souhaitant se chauffer au bois, nous 

pensons à favoriser les affouages communaux et la vente de bois par les habitants qui en font 

sur Talloires.  

Enfin, dans notre volonté de mieux entretenir les chemins de promenade, nous mettrons en 

valeur les belvédères remarquables de la commune : au Roc de chère, à l’ermitage de Saint 

Germain, à Planfait, en montant à la Forclaz (Bois des Hêtres). 

L’intercommunalité 

Rappelez-vous, au début de ce document, nous vous disions que cette notion serait un des 

piliers de nos prises de décision. Nous aimerions notamment engager la discussion avec les 

communes constituantes de la Communauté de Commune de la Tournette (CCT) et avec nos 

personnels techniques pour étudier la possibilité de créer un service propre à la CCT par 

réunion des différents services communaux. Les achats d’outillages, de machines spécifiques, 

de fournitures de bureau, peuvent sans doute être envisagés aussi en commun.  

 


